

Ein leichtes Mädchen

Gnome & Rhone Duraluminium Tourist Femme 1940



Ein leichtes Mädchen ist die nur 8 Kg schwere und gut 80 Jahre alte Schönheit, deren Skelett aus Duraluminium besteht und die mit einer Simplex Dreigang-Kettenschaltung ausgerüstet ist. Die Societe des Moteurs Gnome & Rhone aus Paris entstand 1919 aus einer Fabrik, die während des ersten Weltkriegs dafür bekannt war, die weltweit besten Flugmotoren zu bauen. Nach Beendigung des Weltbrands musste man auf zivile Produkte umsteigen, zu diesem Zweck wurde ein Vertrag mit dem Engländer Granville Bradshaw geschlossen, um unter dem Label „Societe des Moteurs ABC“ dessen ABC Boxermotorrad in Lizenz zu bauen. Damals entstanden auch bereits Fahrräder. Im deutschen Sprachraum ist der Name Gnome & Rhone primär wegen der schweren Militärmaschine mit Boxermotor bekannt, die ihr Vorbild BMW nicht verleugnen kann.

Im Internet kursiert ein uralter Wochenschau-Film über die Geschichte des Fahrrads, in dem genau dieses G & R Aluminiumrad als „dernier crie“, als allerneuster Schrei präsentiert wird.





